



NESTOR MANQUIÁN

ESTA IMAGEN FUE CAPTADA AYER EN LA MAÑANA CUANDO LA TEMPERATURA ERA DE UN GRADO BAJO CERO. ESTA PERSONA EN SITUACIÓN DE CALLE ACOMPAÑADA DE SU MASCOTA, PERNOCTA EN ESTA PARADA EN LA RUTA 7.

Puerto Montt registra la mañana más fría de lo que va del año: -3,1°

Marcelo Galindo
 marcelo.galindo@diariollanquihue.cl

La temperatura mínima en lo que va corrido de este año se registró ayer en Puerto Montt, con 3,1° bajo cero, a las 07:18 horas.

Nelson Varas, meteorólogo de turno del Centro de Análisis Meteorológico del aeropuerto El Tepual, explicó que la condición de ayer fue por una alta presión fría que, estará por lo menos hasta el sábado 13 de julio. Sostuvo que lo ocurrido ayer en la mañana fue el peak y para esta jornada de miércoles aumentará ligeramente la temperatura mínima. El meteorólogo observó que "el fenómeno de La Niña ya está presente en la zona en este segundo semes-

tre, que es lo contrario al Niño, por lo que ahora hay escasa precipitaciones".

Puerto Montt fue la ciudad en la región donde se registró la temperatura más baja. En Osorno, la temperatura mínima fue de 0,3° y se produjo a las 08:00 horas.

En Chaitén hubo 2° bajo cero a las 4 horas y en Ancud 4 grados sobre cero.

Alejandro Vergés director regional de Senapred sostuvo que en la provincia de Palena se mantiene la alerta temprana preventiva por heladas focalizadas. "Mantenemos vigente la alerta temprana preventiva por heladas normales a moderada en la provincia de Palena, ello porque habrá temperaturas que estarán cercana a los 5 y 6 grados bajo cero, especial-

ALTA PRESIÓN FRÍA. Meteorólogo explicó que la zona es afectada por el fenómeno de La Niña, con bajas probabilidades de lluvias. Autoridades toman medidas para ayudar a las personas en situación de calle y las atenciones en los Cefsam y Sapus son reforzadas.

mente en aquellas comunas que se ubican en la Patagonia austral y Patagonia subandina".

HOSPEDERÍA

Yerko Villanueva, del Hogar de Cristo, dijo que en la entidad existe preocupación por las personas que duermen en la vía pública bajo estas extremas condiciones del tiempo, con bajísimas temperaturas.

"Aún hay dispositivos de invierno que no se han podido desarrollar y está pendiente un albergue que es para 20 personas, pero están funcionando los programas de ruta calle", dijo.

Respecto de la hospedería del Hogar de Cristo en Puerto Montt, sostuvo que "está con capacidad completa con más

de 50 personas. Ojalá, por estas bajas temperaturas, no se registre ninguna desgracia en las calles".

GOBIERNO

El seremi de Desarrollo Social y Familia, Enzo Jaramillo, detalló que la cartera para este año cuenta con una oferta programática robusta para poder ir en ayuda de las personas en situación de calle en la Región de Los Lagos.

Destacó la Ruta Médica en Osorno, un dispositivo que nació por la colaboración y alianza desarrollada con el Servicio de Salud de esta comuna. "Agradecemos el gran apoyo de nuestros equipos ejecutores, quienes están en terreno día a día apoyando a las personas que se encuentran en esta

4 de julio

fue el último día que se registraron precipitaciones en Puerto Montt. Esta semana se prevé que no habrá lluvia.

-7,1° es la mínima histórica de

Puerto Montt. Ocurrió el 10 de julio de 1988, a las 06:50 horas. Los registros de la capital regional datan de 1964.

CARLOS VÉJAR



EL CÉSPED ESTABA BLANCO AYER EN LAS PLAZAS DE PUERTO MONTT.

(viene de la página anterior)

situación".

La Seremi de Desarrollo Social y Familia tiene varios dispositivos en la región. En Puerto Montt está el albergue Protege 24/7, centro de día, casas compartidas, Ruta Protege, programa Calle y Vivienda Primero. En Osorno se cuenta con un albergue Protege para 20 personas por 365 días, un albergue público para 20 personas por 150 días y una Ruta Médica para 20 personas por 100 días (3 veces por semana). Adicionalmente, se cuenta con el Programa Calle con 40 cupos para apoyo sicosocial por 24 meses y el programa Vivienda Primero con 20 cupos.

En Ancud está el albergue público, Ruta Social Pública y programa calle.

"El fenómeno de La Niña ya está presente en la zona en este segundo semestre, que es lo contrario al Niño, por lo que ahora hay escasa precipitaciones"

Nelson Varas
 Meteorólogo El Tepual

En Castro se encuentra el albergue público, Ruta Social (pronta a iniciar) y programa calle, y en Quellón, se consideran el albergue público, Ruta Social Pública y el centro de día.

Desde la Seremi de Desarrollo Social recomendaron que en caso de observar que una persona permanece en situación de calle se puede dar aviso al fono calle 800104777, opción 0.

EFECTOS EN LA SALUD

Ayer en la mañana hubo reclamos de usuarios del Cesfam de Alerce, porque a las 7 horas ya había personas en el acceso a este centro de salud primaria de salud, esperando obtener una hora médica. Miguel Aravena, director de salud municipal de Puerto Montt, lamentó lo ocurrido en el Cesfam de Alerce, pero explicó que en este centro de salud "están en un proceso de trabajo en la puesta en marcha del Cesfam nuevo y están renovando la agenda".

Observó que las horas solicitadas son para la atención de pacientes crónicos, y "no es porque sean enfermedades

respiratorias".

El reporte de la semana número 26 de la Seremi de Salud en la campaña de invierno indica que 25 personas han fallecido, de las cuales 24 son adultos mayores, afectadas por causas respiratorias. Solo cinco de ellos estaban vacunados contra la influenza, indicaron desde la autoridad sanitaria.

Los principales virus identificados en la región son rino-

virus, con el 23%; otros virus respiratorios, con el 23%; y la influenza A, con el 22%. Se han estudiado 246 muestras, la positividad es del 36% y la población más afectada son los niños de entre 1 y 4 años.

El mismo reporte indica que la ocupación hospitalaria ha registrado estabilidad. El hospital de Puerto Montt tiene un 82% de camas UCI adultos ocupadas; Castro y Osorno un 88%. 

Renovación de las praderas

● Rodrigo Mardones, gerente de Agrolanquihue (Asociación de Agricultores de la provincia de Llanquihue), dijo que el gremio está atento ante la condición de bajas temperaturas en la zona. "Hasta ahora, los efectos en la producción agropecuaria de la provincia están en rangos normales. Los ganaderos se prepararon para el invierno, conservando forraje durante la primavera y verano anteriores, ya sea ensilaje o fardos, y también mediante el establecimiento de cultivos suplementarios, ya que las praderas en esta época disminuyen significativamente su crecimiento, por el frío, las heladas y el anegamiento provocado por las fuertes lluvias. Pero es parte del ciclo natural de las cosas en el campo", sostiene. Mardones explica que existen algunas recomendaciones "que aprovechamos de recordar a nuestros socios, como aumentar la rotación de pastoreo de los animales, lo más que se pueda, antes de volver al mismo potrero, para permitir la renovación de las praderas, evitando su sobretalajeo".